
ISTITUTO COMPRENSIVO STATALE “CASTELDACCIA” 

a.s. 2021-2022 

Consiglio d’Istituto 

triennio 2021-2024, anno I 

 

Verbale n. 1 

Il giorno mercoledì 20 dicembre 2021 alle ore 17,30, in seduta ordinaria (in presenza) e in modalità 

remoto (videoconferenza ), si è riunito il Consiglio d’Istituto per discutere dei seguenti punti 

all’ordine del giorno: 

 

1. Insediamento nuovo Consiglio d’Istituto; 

2. Saluti di benvenuto del DS; 

3. Elezioni Presidente e Vicepresidente del Consiglio di Istituto; 

4. Nomina segretaria verbalizzante; 

5. Elezione Giunta Esecutiva;  

6. Criteri formazione classi delle scuole dell’infanzia, primaria e secondaria di I grado a.s. 

2022/23 ; 

7. Revisione regolamento Indirizzo Musicale a. s. 2022/23; 

8. Organizzazione quadro orario a. s. 2022/23; 

9. Revisione selezione figure progetti PON 2014-20; 

10. Revisione Regolamento Comodato d’uso; 

11. Approvazione per adesione Avviso Pubblico 48830 dell’11/11/2021 FESR Sicilia 2014/2020 

“ Digital Board”; 

12. Approvazione per adesione Avviso Pubblico 20480 del 27/07/2021 PO FESR Sicilia 

2014/2020 “Realizzazioni di reti cablate Wireless”, 

13. Approvazione per adesione in ratifica PNSD Avviso Pubblico 10812 del 13/05/2021 “Spazi 

e strumenti digitali per le STEM”; 

14. Variazione di bilancio; 

15. Accordo di rete con facoltà teologica di Palermo; 

16. Approvazione PTOF 2022/25 

17. Comunicazione del DS 

 

Risultano presenti: 

Il dirigente scolastico, prof. Taibi Giovanni; i rappresentanti dei docenti Belfiore Aurelio Antonio, 

Calì Bartolomeo, Cascio Rita Maria, Conte Fabiola, Greco Giuseppa, Guagliardo M. C., Lombardo 

Domingo, Oliveri M. C.; i rappresentanti ATA Messina Nicolina, Salemi S. M.; i rappresentanti dei 

genitori Canale M. L., Ditta C. C., Giambona L., Lo Coco M. Concetta, Manzella Rosalia, Panno F., 

Scardina M.. 

 



Risultano assenti: nessuno. 

 

Accertato il numero legale e aperta la seduta, il D.S. invita i convenuti in modalità remoto ad 

esprimere nella chat di meet, durante le necessarie consultazioni di voto, soltanto l’eventuale parere 

negativo interpretandosi il silenzio come parere positivo. Nel caso occorra invece procedere con 

votazione segreta, gli stessi potranno utilizzare l’app di google opportunamente attivata. Con i 

convenuti in presenza si procederà invece con i metodi di voto tradizionali (per alzata di mano).  

 

I. Insediamento nuovo Consiglio d’Istituto. Presa la parola il DS procede con l’insediamento 

del nuovo Consiglio d’Istituto per il triennio 2021/2024. 

II. Saluti di benvenuto del DS. Insediato il Consiglio il DS da il benvenuto ai membri della sua 

rinnovata compagine ricordando loro prerogative e doveri di tale organo di governo della 

scuola.  

III. Elezioni Presidente e Vicepresidente del Consiglio di Istituto. Con le modalità sopra 

indicate, il DS procede con le votazioni per eleggere le figure di presidente e vicepresidente 

del Consiglio, da individuare all’interno della componente genitori. Accertata la regolarità del 

voto, dallo spoglio dei voti il DS constata l’avvenuta elezione della Signora Manzella Rosalia 

alla carica di presidente, e della signora Lo coco Maria Concetta a quella di vicepresidente. Il 

DS invita quindi il neo eletto presidente, signora Manzella, a presiedere i lavori in atto.  

Delibera n. 1  

IV. Nomina segretario verbalizzante. Presa la parola, e ringraziati i presenti per la fiducia 

accordatale, il Presidente procede con la nomina del segretario verbalizzante da individuare 

nella componente docenti. Sia il DS che il Presidente suggeriscono di rinominare il segretario 

uscente Prof. Belfiore Aurelio Antonio. Non essendoci pareri contrari il prof. Belfiore viene 

nominato segretario verbalizzante Delibera n. 2  

V. Elezione Giunta Esecutiva. Presa la parola, il DS informa i presenti che è compito del 

Consiglio eleggere la nuova Giunta Esecutiva di cui, per legge, devono far parte, oltre al 

DSGA e al DS (membri di diritto), un docente, un rappresentante ATA e due rappresentanti 

dei genitori scelti all’interno del Consiglio d’Istituto. Precisati quali sono i compiti e le 

prerogative della Giunta Esecutiva, il DS invita il Presidente a procedere con la elezione  dei 

suoi componenti. Verificata la regolarità delle procedure di votazione vengono eletti nella 

Giunta Esecutiva il prof. Calì Bartolomeo (docente), il sig. Salemi Salvatore Carmelo (ATA) 

e i sigg. Ditta Claudio Camillo e Belmonte Mauro Manolo (genitori). DELIBERA N. 3  

VI. Criteri iscrizione e formazione classi delle scuole dell’infanzia, primaria e secondaria di 

I grado a.s. 2022/23. Presa la parola il DS presenta al Consiglio i criteri iscrizione e 

formazione classi approvati in sede di Collegio. In particolare, in merito all’iscrizione, la 

precedenza verrà data a : Fratelli e/o sorelle iscritti nello stesso Istituto, viciniorietà di 

residenza dell’alunno all’Istituto, impegni lavorativi dei genitori/tutori. Il DS precisa che non 

saranno inseriti nella domanda di iscrizione i dati relativi al titolo di studio e alla professione 

dei genitori come rammenta il D.G. del 1 Aprile 2015 prot. N. 2773. Le iscrizioni alle sezioni 

di Scuola dell’Infanzia dovranno essere presentate al nostro Istituto attraverso la compilazione 

della scheda A dal 4 Gennaio 2022 al 31 Gennaio 2022. Potranno iscriversi alla Scuola 

dell’Infanzia i bambini di età compresa tra i tre e i cinque anni compiuti entro il 31 Dicembre 

dell’anno scolastico 2022. Altresì, i genitori potranno fare richiesta di iscrizione per i figli che 

compiono il terzo anno di età entro il 30 Aprile 2023. Qualora le domande fossero in 

eccedenza avranno la precedenza le domande relative a coloro che compiono tre anni entro il 

31 Dicembre 2022 e si farà riferimento ai criteri stabiliti. Le iscrizioni alle classi prime della 

Scuola Primaria, come previsto dalla Circolare Miur dovranno essere presentate on line . 



Potranno essere iscritti i bambini che compiono sei anni entro il 30 Aprile 2023. Per quanto 

riguarda la formazione delle classi in entrata degli alunni dei tre ordini di scuola del nostro 

Istituto si prevede quanto segue: per la Scuola dell’Infanzia precedenza in ordine d’età, 

distribuzione equa dei maschi e delle femmine all’interno della sezione, (per le stesse fasce di 

età, in relazione alla data di nascita compresa nello stesso semestre) precedenza dell’alunno 

con mamma lavoratrice e fratelli iscritti nell’Istituto, classi omogenee per età; per la Scuola 

Primaria distribuzione equa dei maschi e delle femmine all’interno dello stesso gruppo, 

individuazione di alunni nati in semestri diversi, ripartizione di alunni che non hanno 

frequentato la scuola dell’infanzia formazione di gruppi eterogenei sia dal punto di vista 

relazionale, comportamentale e cognitivo, che dell’avvio ai processi di scolarizzazione, sulla 

base delle informazioni fornite dalle insegnanti della scuola dell’infanzia, inserimento di 

alunni diversamente abili e/o con gravi problemi di apprendimento (tali da potersi tradurre in 

futuro in richiesta di sostegno; a tal proposito, si terrà conto delle indicazioni delle insegnanti 

della scuola dell’infanzia per individuare il gruppo alunni di supporto al compagno in 

situazione di disagio), distribuzione equilibrata alunni stranieri, distribuzione equilibrata di 

alunni che non si avvalgono dell’insegnamento della religione cattolica, inserimento in classi 

differenti di fratelli gemelli, tenendo conto, comunque, delle richieste della famiglie; per la 

Scuola Secondaria I grado  eterogeneità per quanto concerne la composizione interna 

(maschi/femmine), compatibilmente con le iscrizioni, equa distribuzione, nelle varie classi, di 

alunni delle tre fasce alta, media, bassa ( individuate grazie alle indicazioni che emergono dai 

documenti trasmessi dalla scuola primaria, con particolare riguardo anche alle informazioni 

relative al comportamento) di preparazione di base (al fine di ottenere gruppi-classe 

eterogenei ma classi parallele tra loro omogenee), distribuzione equilibrata di alunni stranieri 

non italofoni; distribuzione equilibrata dei casi di disagio socio-famigliare segnalati dai 

servizi sociali. Si precisa inoltre quanto segue: gli alunni ripetenti, di regola, restano nella 

stessa sezione di appartenenza, salvo motivata richiesta dei genitori di passaggio ad altra 

sezione e valutazione del Dirigente Scolastico; si garantisce un solo compagno della classe 

quinta di provenienza, in maniera reciproca, nel rispetto delle fasce di livello; la sezione verrà 

assegnata per sorteggio pubblico. Infine, per gli alunni ripetenti delle classi prime 

dell’Indirizzo musicale, si rimanda al “ Regolamento Indirizzo Musicale” . Terminato 

l’intervento del DS il Presidente procede con l’approvazione dei suddetti criteri. Accertata la 

regolarità della votazione il Presidente costata l’avvenuta approvazione dei suddetti criteri . 

delibera n. 4 

VII. Revisione regolamento Indirizzo Musicale a. s. 2022/23. Presa la parola, il DS chiede al 

Prof. Lombardo Domingo di illustrare le modifiche al Regolamento Indirizzo Musicale. Tali 

modifiche riguardano soprattutto la formazione classi prime che dovranno essere formate 

assicurando un equilibrio tra le fasce di livello di appartenenza degli alunni in entrata. Se ciò 

sarà possibile, gli alunni dell’Indirizzo musicale resteranno nella classe prima della sezione 

F. Altrimenti si procederà ridistribuendo tali alunni nelle classi prime dei restanti corsi. Il 

presidente procede mettendo ai voti l’approvazione di tale revisione. Non essendoci voti 

contrari il Consiglio approva all’unanimità le seguenti modifiche al regolamento indirizzo 

musicale: 

1) All’art. 5 del regolamento indirizzo musicale viene aggiunto un ultimo comma 4 che 

testualmente dispone: “ Tutti gli alunni saranno inseriti in un’unica sezione, tuttavia 

qualora la Commissione Formazione Classi, dovesse riscontrare un’omogeneità o 

prevalenza di fasce di livelli, potrà proporre la distribuzione degli alunni di tale indirizzo 

su n.4 sezioni differenti e raggruppati per tipologia di strumento”. 

2) All’art. 6 del regolamento indirizzo musicale viene aggiunto un ultimo comma del 

seguente tenore: “  Tuttavia, nel caso in cui il C.d.C. disponga la non ammissione alla 

classe successiva per un/a alunno/a si valuteranno le seguenti variabili: 



a) se l’alunno/a ha frequentato regolarmente e con profitto le attività musicali di indirizzo 

rimarrà all’interno dello stesso, salvo diversa richiesta della famiglia od orientamento 

alternativo da parte del C.d.C. 

b) se l’alunno/a ha frequentato in modo irregolare le attività musicali o con scarso 
profitto, lo stesso transiterà nei corsi ordinari, e dovrà riconsegnare immediatamente 
eventuali strumenti (ed accessori) musicali ottenuti in comodato d’uso dall’Istituto.  
Delibera n. 5 

VIII. Organizzazione quadro orario a. s. 2022/23; Presa la parola il Ds illustra al Consiglio 

l’organizzazione del quadro orario per l’a.s.2022-23 deliberato in sede di Collegio u. s. 

ovvero: 25 ore settimanali nella Scuola dell’Infanzia; 27 ore settimanali per la scuola Primaria; 

30 ore (29 più un’ora di approfondimento letterario) per la Scuola Secondaria di I grado. Il 

DS propone inoltre l’organizzazione delle attività didattiche in cinque giorni settimanali, 

anch’essa deliberata in sede di Collegio. Non essendoci obiezioni il Consiglio approva il 

quadro orario a.s. 2022/2023 all’unanimità. Delibera n. 6 

IX. Revisione selezione figure progetti PON 2014-20. Presa la parola il DS chiede alla illustrare 

le modifiche apportate ai criteri per l’individuazione delle risorse necessarie alla realizzazione 

dei progetti PON, modifiche approvate in sede di Collegio u.s.. Il DS spiega che in vista di 

prossimi bandi per la realizzazione del progetto 10.1.1A-FSEPON-SI-2019-223 –Progetto 

“Insieme si può” ed alla luce di alcune di alcune criticità emerse in occasione dei precedenti 

bandi, si è ritenuto opportuno revisionare i criteri per l’individuazione delle risorse ed in 

particolare individuare un limite di presentazione di istanze da parte di un singolo docente, 

per il ruolo di tutor e per il ruolo di esperto ovvero: max 3 domande per il ruolo di tutor e max 

2 domande per il ruolo di esperto. Il DS procede quindi in dettaglio esplicitando i criteri 

individuati per le singole figure di progetto (tutor, esperto, referente per la valutazione, figura 

di supporto). Il presidente procede quindi mettendo ai voti l’approvazione della suddetta 

revisione. Non essendoci pareri contrari la revisione viene approvata dal Consiglio 

all’unanimità. Delibera n. 7  

X. Revisione Regolamento Comodato d’uso. Presa la parola il DS illustra le modifiche all’Art. 

3 del Regolamento Comodato d’uso beni scolastici. Le motivazioni che le sostanziano sono 

dettate da esigenze di immediatezza nell’uso degli strumenti digitali nel caso di attivazione 

della Dad . Precisamente viene introdotta una eccezione alla regola della assegnazione 

all’esito dell’ espletamento  di una procedura con bando procedendo invece con 

l’assegnazione immediata secondo l’ordine cronologico di presentazione delle istanze 

corredate di isee inferiore ad e 10.000,00  . Il Consiglio approva all’unanimità la modifica 

dell’art. 3 del  Regolamento concernente le norme per la concessione in Comodato d’uso di 

beni mobili, libri e/o strumenti musicali di proprietà della scuola aggiungendo un ultimo 

comma con il seguente tenore: “Nel caso di necessità per attività didattiche, che bisognano 

di uso di strumenti digitali e attivazione della dad per singoli alunni e/o per intere classi la 

scuola, in deroga alle disposizioni di regolamento vigenti in materia di comodato gratuito di 

beni mobili,procederà immediatamente alla fornitura di tablet in comodato gratuito agli 

alunni interessati su semplice domanda da parte dei loro genitori o degli esercenti la 

responsabilità genitoriale e li consegnerà seguendo l'ordine cronologico delle domande , 

previa sottoscrizione del relativo contratto. La concessione è sempre revocabile per giusta 

causa e cessa al momento della cessazione della dad e del ritorno delle attività in presenza. I 

tablet dovranno essere immediatamente riconsegnati alla scuola al momento del ritorno delle 

attività in presenza e quando non saranno più necessari i dispositivi. Referente per il 

comodato dei tablet è il responsabile dell'aula informatica che coordina le procedure per la 

concessione del comodato e per restituzione dei tablet. Come prerequisito, alla domanda 

dovrà essere allegata attestazione ISSEE, inferiore a 10.000 euro”  .Delibera n. 8  



XI. Approvazione per adesione Avviso Pubblico 48830 dell’11/11/2021 FESR Sicilia 

2014/2020 “ Digital Board”. Presa la parola il DS comunica l’avvenuta partecipazione all’ 

Avviso Pubblico 43830 del 11/11/2021FESR Sicilia 2014/2020”Digital Board”. Il Consiglio 

ne prende atto e approva all’unanimità. 

XII. Approvazione per adesione Avviso Pubblico 20480 del 27/07/2021 PO FESR Sicilia 

2014/2020 “Realizzazioni di reti cablate Wireless”. Il Ds comunica l’avvenuta 

autorizzazione da parte del MIUR al progetto Avviso Pubblico 20480 del 27/07/2021 PON 

FESR Sicilia 2014/2020 “ Realizzazioni di Reti Cablate Wireless”. Il Consiglio ne prende atto 

e approva all’unanimità. 

 

XIII. Approvazione per adesione in ratifica PNSD Avviso Pubblico 10812 del 13/05/2021 

“Spazi e strumenti digitali per le STEM”. Presa la parola il DS presenta al Consiglio 

l’Avviso nota prot. n 47582 del 1/12/2021 -Progetto Innovamenti e ne illustra le modalità di 

partecipazione e le cinque sfide proposte per le scuole coinvolte. La Dirigenza ha già chiesto 

in sede di Collegio ai docenti la disponibilità alla partecipazione con le rispettive classi ed a 

tal fine è stato somministrato un sondaggio on-line, utile all’iscrizione della scuola alla 

piattaforma PNSD. Il Consiglio ne prende atto e approva all’unanimità.  

XIV. Variazione di bilancio. Presa la parola il DS invita il DSGA della scuola, dott. Allegra, a 

partecipare ai lavori del Consiglio per illustrare ai presenti tale punto all’ordine del giorno. Il 

DSGA innanzitutto spiega ai presenti cosa sono le variazioni di bilancio e perché devono 

essere approvate dal Consiglio. Il DSGA procede poi con le variazioni in atto cioè quelle che 

vanno dalla n. 11 alla n. 13, inerenti ad alcuni finanziamenti approvati. Il presidente prende 

quindi la parola chiedendo ai presenti di esprimersi in merito. Non essendoci pareri contrari 

le suddette variazioni vendono approvate all’unanimità. 

XV. Accordo di rete con facoltà teologica di Palermo. Presa la parola il DS invita la prof.ssa 

Cascio ad illustrare ai presenti tale punto all’OdG. La docente informa che trattasi della 

richiesta da parte dell’Università Teologica della Diocesi di Palermo, un’istituzione 

prestigiosa del nostro capoluogo, per la Convenzione dell’Accoglienza di n.3 tirocinanti per 

l’insegnamento dell’IRC. Il Presidente chiede al Consiglio di esprimersi in merito. Non 

essendoci pareri contrari tale accordo di rete viene approvato all’unanimità. Delibera n. 9 

XVI. Approvazione  Piano Triennale dell’Offerta formativa 2002-25. Il DS  illustra, condividendo 

attraverso presentazione ppt, gli aspetti principali del del PTOF 2022-25; in particolare spiega 

che la stesura del documento ha tenuto conto della struttura prevista dalla piattaforma del Sidi, 

attraverso la quale avverrà la relativa pubblicazione. Pertanto la progettazione si articola in 

quattro aree: scuola e contesto; scelte strategiche; offerta formativa; organizzazione. La 

prof.ssa precisa che l’elaborazione del documento ha rappresentato un momento di riflessione, 

di ripensamento della scuola, in un momento particolare nel quale, a causa degli effetti della 

pandemia, si guarda avanti con slancio e speranza, ma anche si percepisce di aver lasciato 

qualcosa in sospeso e si avverte quindi la necessità di recuperare. Alla luce di questo la nuova 

progettazione mantiene una linea di continuità con la progettazione precedente, ma al 

contempo ne ripensa e fortifica gli interventi. Linea guida della nuova triennalità saranno 

sempre gli esiti del Rav ed i relativi interventi del Pdm, alla luce del contesto di riferimento. 

Elemento portante dell’offerta formativa della scuola continuerà ad essere il curricolo delle 

discipline, sostenuto dal curricolo digitale e dal curriculo di educazione civica. A tal fine 

l’attività curriculare sarà costantemente integrata ed arricchita mediante l’ampia offerta 

formativa extracurriculare.  Delibera n. 10  

XVII. Comunicazione del DS.  Il DS riprende la parola per proporre l’uscita anticipata alle ore 

12,00 degli studenti l’ultimo giorno di scuola antecedente all’inizio delle vacanze natalizie, 

ovvero il 22 dicembre, e di recuperare in seguito le ore di lezione perdute. Il presidente, 



accertatosi che nessuno dei presenti ha espresso in merito nessun parere contrario, constata 

l’avvenuta approvazione della suddetta proposta. Pertanto il Consiglio delibera con effetto 

immediato l’uscita da scuola degli studenti per giorno 22 dicembre p.v.. Delibera n .11 

Non essendoci ulteriori argomenti, esauriti tutti i punti all’ordine del giorno, redatto il presente 

verbale, la seduta si chiude alle ore 19,00.  

.IL SEGRETARIO                                                 IL PRESIDENTE 

Prof. Aurelio Antonio Belfiore                                      Sig.ra Manzella Rosalia 
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